

Dimanche 5 mai 2024

6^{ème} Dimanche de Pâques

Le nom des disciples du Christ : « Amis »

En ce sixième dimanche de Pâques, Jésus, qui continue à nous inviter à « demeurer » en Lui, nous révèle qui Il est « le Bien - Aimé », et que sa vie est une relation d'Amour. C'est pourquoi Il nous appelle à être une communauté de personnes dont la vocation est celle de partager son Amour. Après avoir exhorté les siens à demeurer en Lui comme les sarments dans la vigne (cf. évangile de dimanche dernier), aujourd'hui Jésus nous demande de demeurer dans son Amour, de ne pas nous éloigner de la source de vie, à nous ouvrir à Lui qui, dans le don total de soi, nous a inclus dans sa relation avec le Père. L'amour du Christ est amour parce qu'Il donne sa vie pour nous, ses amis : « *Il n'y a pas de plus grand amour que de donner sa vie pour ceux qu'on aime. Et Vous êtes mes amis* » (Jn 15,13) Jésus appelle ses amis, ses pairs (l'amour de l'amitié est entre des personnes semblables et c'est réciproque). Nous sommes appelés, nous aussi, à devenir ses amis en connaissant son amour pour nous. Et quelle belle affirmation : « *Je ne vous appelle plus serviteur, je vous appelle mes amis* » (Jn 15, 15). Mais aujourd'hui le Christ enseigne : « *Vous n'êtes pas des « serviteurs ».* Vous êtes des amis parmi nous et avec Lui. Nous sommes appelés à devenir semblables à Dieu. Pourquoi ? Parce que l'amour que le Père a pour ses enfants, le Fils nous l'a donné et nous pouvons aimer du même amour que Dieu et devenons comme Dieu qui est amour. Nous sommes donc amis, à égalité. Cet amour des frères dans le Frère Jésus nous rend égal à Dieu. Dans la partie finale du v. 15 au chap. 15, il poursuit : « le serviteur ne sait pas ce que fait son maître ; je vous appelle mes amis, car tout ce que j'ai entendu de mon Père, je vous l'ai fait connaître. » Jésus explique ce qu'il entend par « amis ». Il reconnaît comme amis les disciples, parce qu'ils font ce qu'Il demande, c'est-à-dire s'ils croient et aiment. Le titre de « serviteur » est déjà important, mais celui d'« ami » indique qu'au centre de la vie de Dieu et de l'homme, il y a l'amitié, la forme la plus parfaite de l'Amour, la relation gratuite et non possessive qui réalise la communion des personnes.

1- Amis du Christ

Aujourd'hui le Christ nous révèle que nous ne sommes pas seulement des serviteurs et des disciples, mais des amis. Nous sommes « sujets » à la loi de la liberté engendrée par l'Amour auquel Il s'est confié et auquel il nous fait participer si nous demeurons dans sa parole : « Ce que je vous commande : c'est de vous aimer les uns les autres ». Plus qu'un commandement c'est une imploration que Jésus nous adresse, car Lui, en premier, nous a aimés et Il nous donne la force pour que nous le fassions aussi. C'est la nouveauté de la communauté ecclésiale : être une école d'amitié, où nous apprenons la logique du don et de la foi. Demeurer dans l'amitié du Christ signifie entrer dans une nouvelle relation avec Dieu. Avec le Dieu de la nouvelle alliance qui, plus qu'un législateur suprême qui nous demande d'observer la Loi, est un Père qui nous implore de croire en un Amour qui est allé jusqu'à donner son propre Fils. Dans cette amitié avec le Christ, Lui – qui est le pasteur, le chemin, la vérité et la vie – devient la porte à travers laquelle l'Amour du Père devient notre maison. Parce qu'aujourd'hui Jésus Christ nous répète que nous sommes chez nous dans l'amour que le Père a pour Lui, le Fils. Et comment faire pour demeurer dans cette maison ? Nous sommes dans la maison de l'amour si à notre tour, nous aimons. Donc « Aimez-vous les uns les autres comme je vous ai aimés ». Nous sommes dans la Maison du Père en aimant nos frères. Cet amour fraternel fait de nous des amis du Christ. En aimant nos frères nous devenons comme Dieu, comme le Fils qui est tel parce qu'il aime ses frères avec l'amour du Père. Dans cette amitié

- Le chemin n'est pas une voie à parcourir, c'est une personne à suivre : Jésus Christ ;

- La vérité n'est pas un concept abstrait, c'est un homme à fréquenter : le Christ;

- Et la vie n'est pas un simple fait biologique, mais aimer comme on est aimé, celui qui nous aime, c'est aimer le Christ.

Le nom « Amis » est le plus vrai des disciples de Jésus, Nous ne sommes plus des serviteurs, contraints à une loi, mais des amis libres, de cette liberté qu'engendre l'Amour, auquel Il s'est confié et auquel Il nous fait

participé si nous demeurons dans sa parole : « Ce que je vous commande : c'est de vous aimer les uns les autres ».